

Las desconocidas de la Revolución

Carla Hernández

Hablamos mucho de la Revolución mexicana y de hecho es una de las fechas más importantes. Recuerdo que cuando vivía en México siempre tuve la duda de por qué el 20 de noviembre era más importante que el 16 de septiembre. Siempre me pareció algo extraño que la Revolución fuera más importante que la Independencia, pero nunca tuve mucho afán de entender. Desde muy pequeña empecé a leer libros de historia y en la escuela era una de las materias más interesantes, pero ahora entiendo que en la escuela sólo enseñan una parte de la historia. En la escuela yo sólo escuché cosas increíbles de los héroes revolucionarios como Pancho Villa, Emiliano Zapata, Venustiano Carranza entre otros. Fue sino hasta que yo empecé a buscar mi propio conocimiento que me di cuenta que, aunque estos sí ayudaron mucho al país, también eran hombres ambiciosos que muchas veces no les importaba herir a otras personas para conseguir lo que querían aun cuando esto no fuera bueno.

También me di cuenta que estos hombres no lucharon solos; esto es algo que ya sabía pero como en la escuela sólo se enfocaban en estas personas no consideré a los demás. Ahora me doy cuenta que sin todos los hombres y mujeres que dejaron sus vidas por la Revolución, esta hubiera sido un rotundo fracaso. Lo que más me sorprendió al empezar mi investigación fue el poco o a veces nulo reconocimiento a las mujeres durante la Revolución. Claro que cada año las mujeres nos vestíamos de “adelitas” para los desfiles, pero nunca supe por qué les decían así. Por esto, creo que se debe hacer un mayor enfoque en las mujeres, que también arriesgaron su vidas.

A ti

A ti, la
Mujer de piel
Y ojos brillantes
Como las estrellas
Con las manos
Toscas pero
Con
Un

Como los sueños

Como las blancas

Nubes
Siempre
Dispuesta
A dar una
Mano a
Quienes

Lo necesitan. A ti, mujer, que ya

sea por deseo u obligación has

Abandonado el calor y seguridad
De tu hogar para seguir a tu hombre
Y luchar por un ideal. A luchar para
Que tus hijos vivan en tierras mejores
Donde todo sea tratado por igual y
Los ricos no dicten el futuro de los
Pobres. A ti, mujer, que en una mano
Pistola cargabas, mientras en la otra
Una cuchara. La valiente, la guerrera
de las sombras. A ti, que hiciste
De todo para que tus hijos,
Marido y pueblo tuvieran
Una mejor vida:

T Y
E T
A E

Gratezco

Respeto. 